



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

3 julio 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

EN LOS PASILLOS

VIENE PROPUESTA

Comentan que aprovechando el cambio de **administración**, ya hay grupos que trabajan en una **propuesta** para que en el Estado de México, se instale la **licencia** permanente para conducir en los rubros de **automóvil** particular y motocicletas. Y en el caso de la licencia de **servicio público**, extiendan el tiempo o bajen el **costo**.

MUCHO OJO

Dicen que la práctica de **vender** terrenos o viviendas **irregulares**, disminuyó en el Estado de México en un ocho por ciento, según **registros** del Instituto Mexiquense de la Vivienda Social. Sin embargo, también han pedido a la **población** se tenga plena **certeza** jurídica, pues no basta con un **contrato** de compra venta, sino es indispensable el título de **propiedad**.

YA SE CANSARON

Cuentan que **vecinos** de Nicolás Romero se cansaron de que el bajo caudal del **Sistema Cutzama-la** sea utilizado como un pretexto y mantengan a las **comunidades** Lomas del Lago, Vicente Guerrero, San Isidro, Clara Córdova, sin **dotación** del vital **líquido** por más de 15 días. Exigen se ponga en **marcha** un plan de dotación, pues eso sí, el cobro es **puntual** y completo.

NO ENTIENDEN

Aseguran que por enésima ocasión, **vecinos** de Tultitlán exigen a las autoridades municipales implementar **operativos** de seguridad en la zona de la Central de Abasto, pues los **“cristalazos”** y robo de autopartes se han multiplicado, misma **situación** que se da en el **estacionamiento** de un centro comercial muy **concurrido** en la zona.

SE COMENTA

Que está más que claro el **respaldo político** que le está brindando el **presidente de la República** a la virtual **gobernadora** mexiquense, **Delfina Gómez**. En la celebración del quinto aniversario de la elección que lo llevó al poder, **López Obrador** la consideró para dirigir un sentido discurso a nombre de los gobernadores de la **4T**, y la maestra hizo un destacado papel en **Ciudad de México**.

Que la **presencia morenista** estatal no estuvo solo en el **escenario**, sino que fue uno de los contingentes más **numerosos** en el **Zócalo** capitalino este sábado, lo que complementó la percepción de que la **texcocana** está mostrando más **músculo** incluso que durante el **proceso electoral**, lo que tiene muy satisfecho al **mandatario** y a la **cúpula** de su partido.

Que mientras tanto, parece **complicarse** de más este último tramo para algunos de los **actuales funcionarios mexiquenses**. Por ejemplo, la serie de **protestas** que se han hecho más notorias en la **entidad**, pusieron a sudar al titular de la **Secretaría General de Gobierno, Luis Felipe Puente**, quién sería el responsable visible de **pavimentar** una ruta más tersa en la etapa de **transición** en la entidad.

Un ejemplo de magnitud importante fue la **inconformidad** del **magisterio** estatal. Y es que, aunque ya se empezaban a distender las cosas luego del **diálogo** y **negociaciones** para saldar los pendientes que los llevaron a las **calles**, aún hay focos de **rebeldía** que pueden dar de qué hablar esta semana.

Que varios temas apuntan a la **oficina** del **titular** estatal de **Finanzas, Rodrigo Jarque**: si el **berrinche** de los profes en activo se trató de una cuestión de **recursos**, se podrían estar sumando otros **desaguisados**, pues en estos días también se **reportaban** retrasos en el pago a pensionados. El camino a **septiembre** puede estar aún lleno de **baches**. ■



Sin Titubeos

Diana Mancilla Álvarez

Delfina Gómez, el reconocimiento especial en el AMLOFest

En el encuentro realizado en el Zócalo de la Ciudad de México, para conmemorar los cinco años de triunfo del presidente Andrés Manuel López Obrador, la maestra Delfina Gómez Álvarez, virtual gobernadora mexiquense, tomó el micrófono y se dirigió a los miles de asistentes morenistas que celebraban este hito político. El entusiasmo era evidente, fue recibida con una gran ovación.

Se esperaba un reconocimiento por parte de López Obrador hacia Gómez Álvarez por su victoria en el Estado de México; sin embargo, nadie imaginaba que ella tendría el uso de la palabra en este evento masivo al que asistieron todos los gobernadores y gobernadoras morenistas.

En su discurso, Delfina Gómez resaltó que la transformación de México no puede detenerse, sino que debe acelerarse y llegar también al Estado de México, la entidad que ella gobernará próximamente. Manifestó la importancia de trabajar de la mano del pueblo para llevar a cabo este cambio verdadero y llevar el bienestar, la justicia y la felicidad a los 18 millones de mexiquenses.

Ahí, las y los otros 22 mandatarios del movimiento, fueron testigos: la maestra tiene la deferencia y cariño del presidente desde hace mucho tiempo y el Estado de

México será especial, más, mucho más, de lo que ya lo era con Alfredo Del Mazo. Gómez Álvarez destacó que el pueblo mexicano ha dejado atrás el individualismo impuesto por la era neoliberal, abriendo paso a una nueva conciencia colectiva.

En este sentido, la maestra enfatizó que la transformación, que ha echado raíces en millones de hogares mexicanos, en los últimos cinco años ha dado lugar a una revolución profunda en la historia del país. Sostuvo que servir a los semejantes y dejar atrás la corrupción son los pilares fundamentales para avanzar y construir una sociedad más justa y feliz.

Delfina Gómez Álvarez se presenta como una figura clave en la continuación del proyecto de transformación liderado por el presidente López Obrador. El Estado de México será fundamental en el resultado del proceso electoral presidencial de 2024. Pero, además, ojos estarán puestos en su gestión y en cómo logrará gobernar a esta entidad en la que por casi 100 años ha gobernado el PRI y con una gran problemática social por su gran complejidad territorial y población.

El presidente Andrés Manuel López Obrador prácticamente realizó un informe de gobierno. Volvió a llenar el Zócalo, aunque ahora con el sillerío, evidentemente, era menos la asistencia. Es claro que no porque no pudiera, sino porque no quiso.

Dio algunas cifras en cuestiones de seguridad. Habló de la Comisión Federal de Electricidad, del Tren Maya criticó a la oposición, etc. Andrés Manuel está, a un año de cerrar su administración, en una consolidación de su movimiento con el triunfo que logró en el Estado de México. Su próxima tirada: ganar la presidencia e irse tranquilamente a descansar a su rancho, o donde quiera hacerlo. Y está por lograrlo.

RASTROS Y ROSTROS

ANA LILIA
GARCÍA
CASTELÁN

@anali400300

El legado de
Alfredo Del Mazo

El gobernador Alfredo Del Mazo Maza cumplió su promesa de ser el gobernante de las mujeres mexiquenses, a quienes ha brindado especial impulso en casi seis años de gobierno, por lo que heredará a este sector un marco legal de vanguardia para su protección, además de obras y acciones que las empoderan sin dejar de lado que su trabajo al frente de sus hogares, fue reconocido

por primera vez a través del programa estandarte: "Salario Rosa".

Al igual que su padre don Alfredo Del Mazo González, quien legó en Edomex obras que hoy están más vivas que nunca, tales como el Aeropuerto Internacional de Toluca, (el cual impulsó con entusiasmo, pese a ser una obra federal); el icónico Centro Cultural Mexiquense y el Sistema de Radio y Televisión Mexiquense, entre otras que hicieron de la entidad un estado de avanzada en la década de los 80s. Ahora Del Mazo Maza dejará, además de obras emblemáticas, su buena forma de hacer política.

En el legado del Delmacismo actual figuran las "Ciudades Mujeres" en los municipios de La Paz y San Mateo Atenco, donde brindan diversos servicios a adultas, adolescentes y niñas que sufren violencia, además de promover estrategias para prevenir ese fenómeno. Los Parques de la

Ciencia que son piedra de toque para el rescate de espacios públicos, y parte de la nueva infraestructura que distingue el trabajo del gobierno de Alfredo Del Mazo Maza.

Durante esta administración se inauguraron cinco Parques de la Ciencia en Toluca, Atizapán, Tlalnepantla, Valle de Chalco y La Paz, y heredará además en la capital mexiquense un Centro Histórico con una nueva fisonomía,

tras la remodelación de la Plaza de los Mártires.

Sobresale asimismo la Línea 2 del Mexicable en la Sierra de Guadalupe, en Ecatepec; la autopista Ur-

bana Siervo de la Nación en Ecatepec y Macrolibramiento Mexiquense, construidas como parte de la conectividad con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), aunado a obras de infraestructura hidráulica, particularmente en el oriente del Edomex en beneficio de al menos 2 millones de habitantes. ■

Legó en Edomex
obras que hoy están
más vivas que nunca



Ricardo Joya

Transición informal en marcha

Los grupos que asumirán el control del Gobierno del Estado de México, a partir del próximo 16 de septiembre, ya realizan los análisis correspondientes para el rediseño de la estructura administrativa del Poder Ejecutivo Estatal y definir los perfiles de quienes ocuparán las responsabilidades de primero, segundo y tercer nivel, así como para autorizar la continuidad de algunas personas.

Son, al menos, tres equipos que alistan la entrega-recepción de la Administración del Ejecutivo mexiquense, integrada por 16 secretarías, además de la Secretaría Particular, la Jefatura de la Oficina de la Gubernatura y la Coordinación General de Comunicación Social.

Las secretarías: General de Gobierno, Seguridad, Finanzas, Salud, del Trabajo, Educación, Desarrollo Social, Desarrollo Urbano y Obra, del Campo, Desarrollo Económico, Cultura y Turismo, Contraloría, Movilidad, Medio Ambiente, Justicia y Derechos Humanos, y de la Mujer, cumplen responsabilidades fundamentales para la población y no pueden detener su trabajo.

La Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de México establece en el artículo 15: "Al frente de la Secretaría General de Gobierno y de cada Secretaría habrá un titular a quien se denomina secretario General o secretario respectivamente, quienes se auxiliarán de los Subsecretarios, directores, subdirectores, jefes de Unidad, jefes de Departamento y demás servidores públicos que establezcan los reglamentos y otras disposiciones legales".

Quienes ocuparán tales responsabilidades en los cinco niveles, deseablemente deberán contar con la experiencia y formación pertinentes para cada materia, ya el artículo 17 de la referida ley indica: "Los titulares de las dependencias del Ejecutivo, formularán proyectos de ley, reglamentos, decretos y acuerdos de las materias que correspondan a su competencia y las remitirán al Ejecutivo a través del Secretario de Justicia y Derechos Humanos". Es decir, tendrán la facultad de proponer

Notorio cambio de estilo en las actividades públicas del gobernador Alfredo del Mazo Maza. Ahora sí permiten mayor contacto

cambios al marco legal para resolver los problemas de su competencia.

Sin embargo, hay un vacío en la citada ley. El artículo 18 señala que luego de tomar posesión, quienes sean titulares de las dependencias "deberán levantar un inventario sobre los bienes que se encuentren en el poder de las mismas, debiendo registrar este en la Secretaría de Administración del Gobierno del Estado, quien verificará la exactitud del mismo".

El detalle es que ya no existe la Secretaría de Administración y deberá precisarse quién verificará, para evitar interpretaciones. Sobre todo, cuando el nuevo régimen -que encabezará la Maestra Delina Gómez Álvarez- ha establecido como sello el combate a la corrupción.

PERCEPCIÓN

Muy notorio el cambio de estilo en las actividades públicas del gobernador Alfredo del Mazo Maza. Ahora sí permiten mayor contacto con quienes asisten. Medida positiva... aunque tardía.

**Profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEMex.
Presidente del Consejo Ciudadano del Sistema Mexiquense de Medios Públicos.
Twitter: @RJoyaC**

PORTAL

PÁGINA 4
3 DE JULIO 2023



Derecho de Picaporte

1 ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Desbandada en el PRI.
- Puñalada a delegados del PRI.
- Priistas atlacomulcas, serviles.
- SMSEM, sindicato charro.
- Delfina Gómez en el zócalo.

Este medio día Miguel Ángel "El Chino" Osorio renunciará al PRI. Se dice que también el ex gobernador mexiquense Ávila Villegas, quien no tiene buena relación con Alito. La relación de los ex gobernadores del Edómex e Hidalgo es vieja, incluso en la campaña de Ávila Villegas en 2011, el delegado del CEN priista era precisamente "El oriental" (como se refirió a él "la corcholata verde" Manuel Velasco en una conversación telefónica con su compadre Rafael Alejandro). Cuando Alejandro Moreno quitó a Osorio Chong de la coordinación priista en el senado, pocos priistas se solidarizaron con él, y uno de ellos fue precisamente el de Ecatepec, pero el impacto de su probable renuncia no impactaría a nivel nacional, pero sí en el Edómex. Es el PRI el que "se cae a pedazos" ... NOTAS CORTAS: Nuevamente un duro golpe a la estructura operativa del PRI en el Estado de México. Resulta que, hasta el pasado sábado, en sus intrascendentes foros "El México que queremos", luego de un mes,

por fin les pagaron a sus delegados municipales y coordinadores regionales, pero resulta que la dirigencia de Eric Sevilla se burló de ellos al pagarles solamente 5 y 8 mil pesos a los delegados y coordinadores, respectivamente, sin darles explicación alguna. De inmediato buscaron al jefe de los delegados y que es el tercero de a bordo de Sevilla Montes de Oca, pero nos dicen que desapareció y cerró su oficina ubicada en el piso 1. No es la primera vez que les hacen eso. En este espacio dimos a conocer que, en 2021, después de la elección intermedia, la dirigencia entonces presidida por Paulina Alejandra del Moral, dejó de pagarles más de imedio año! Pero vienen las elecciones de 2024 y nuevamente requerirán de la estructura operativa, ¿habrá todavía para ese enton-

ces? Eso sí, les pusieron hacer sus "diagnósticos" de la pasada elección que perdieron ... Vaya lambisconería de atlacomulcas priistas de poner el nombre de uno de los más cuestionados ex gobernadores en instalaciones de su comité municipal ... Ante la inconformidad del magisterio estatal mexiquenses por el incumplimiento de algunos de sus pagos por parte del GEM, el dirigente, que no líder, del SMSEM, Marco Aurelio Carbajal Leyva se sigue viendo como un líder sindical charro. Morena y su diputado local y ex titular del sindicato magisterial, Abraham Saroné Campos, son los únicos que han hablado a favor de los docentes ... Un éxito el 5to aniversario del triunfo electoral de la 4T encabezada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. La campeona del "aplausómetro" fue la Maestra Delfina Gómez Álvarez, quien participó como oradora y aseveró que "la transformación de México no puede detenerse, por el contrario, debe acelerarse y está por llegar al Estado de México". Hubo una muy buena presencia de morenistas mexiquenses e incluso de sus aliados José Alberto Couttolenc, del PVEM, y Óscar González Yáñez, del PT ... Por cierto, ese mismo día el PRI tuvo en todo el país sus foros "El México que queremos ver", sin trascendencia alguna. Si ese partido no escucha a su militancia, menos oírá

a la "sociedad civil" ... Ayer estuvo la "corcholata" morenista Adán Augusto López en el Estado de México. Él y tres aspirantes más son de mero relleno, pues se definirá entre Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, así como Santiago Creel y Xóchitl "La Botarga" Gálvez por parte de los títeres de Claudio X. González ... El poderosísimo Correccaminos goleó 8 a 0, los poderosos Pumas ganaron de visitantes 2 a 1, el Toluca tuvo un pésimo empate, perdieron los Dodgers con nuestro paisano Julio Urías y México se lleva el oro en beisbol en los centroamericanos y del caribe. Seguramente traerá el oro de París 2024. Una lección más a la mediocre selección de futbol, ¿qué no? ... Feliz inicio de semana, raza ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



¿Se extinguirá el PRI mexiquense?

Este lunes, destacados priistas, entre ellos el gobernador Eruviel Ávila Villegas, sus colaboradores, algunos diputados federales y diputados locales, se sumarán al anuncio que encabezará el senador Miguel Ángel Osorio Chong, que no es otra cosa que el reflejo del movimiento que inició hace un par de semanas en el Estado de Hidalgo, que no es otra cosa que abandonar las filas del Partido Revolucionario Institucional y comenzar, desde abajo, la construcción de una nueva fuerza política.

Lo que para algunos es una refundación del PRI, y que para otros representa simplemente un movimiento de rechazo a las imposiciones y protagonismos del presidente nacional del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, marcará un antes y un después, pues a nadie le extrañará que ese movimiento rompa también el intento de alineamiento que se lleva a cabo para confor-

mar el llamado Frente por México.

Alejandro Moreno Cárdenas podría quedarse solo, suscribiendo acuerdos con panistas y perredistas, pero sin respaldo real de la militancia, ya que la de dos de los estados más importantes del país para el PRI, como lo son Hidalgo y el Estado de México, podrían prácticamente dar la espalda a quien no ha sido capaz de ganar una elección importante desde que se aferra a la dirigencia nacional del tricolor.

Para el caso del Estado de México hay nombres muy importantes que no se han atrevido a hacer pública la decisión de abandonar al PRI, pero que lo harán en tanto inicie el movimiento, un movimiento que, desde el Estado de México, se trata, además, de una pérdida económica difícil de enfrentar, si se toma en cuenta que en el último año el PRI nacional dependía en buena medida de lo que el PRI mexiquense le aportaba.

Pero, además de dinero, el PRI nacional perdería una de las entidades más importantes en cuanto a la formación de cuadros, en cuanto a estructuras vivas, lo que a veces es más difícil de sustituir que el dinero, y eso y mucho más estaría perdiendo el PRI de Moreno Cárdenas.

Habrà que ver hasta donde llega la ola

que comenzará en el Senado de la República y que en días posteriores se irá generalizando, pues desde el Estado de México está por darse un importante paso para dejar prácticamente solo a Alejandro Moreno Cárdenas.

Confirma López Obrador su cercanía con Delfina Gómez

La gobernadora clecta del Estado de México recibió el mayor espaldarazo político de su vida, luego de que el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, le cedió el micrófono en su festival conmemorativo del quinto año de su triunfo electoral.

López Obrador puso a Delfina Gómez Álvarez al frente de miles de personas reunidas en el zócalo de la Ciudad de México, en el acto en que buscaba consolidar su movimiento transformador que en cinco años ha dado como resultado ubicar al Movimiento de Regeneración Nacional como la principal fuerza política del país, en cuanto a posiciones políticas y en lo que hace al número de mexicanos que actualmente gobiernan en la República Mexicana.

La maestra Delfina Gómez Álvarez utilizó bien el micrófono y habló del avance del movimiento de transformación, y utilizó al Estado de México para exponer có-

mo la cuarta transformación es un fenómeno político y social que nadie lo frena y que está abocado a generalizarse en el país entero.

Anunció que la transformación está próxima a llegar al Estado de México y confió que ésta sea para concretar un gobierno cercano a todas y todos, pero en el que se trabajará primero por los más pobres.

Para rematar...

Las lluvias llegaron al territorio mexiquense y, con éstas, se evidenció qué alcaldes realizaron acciones de bacheo y pavimentación con materiales y técnicas reales y cuáles lo hicieron como parte de un buen negocio, con fines electoreros y cuyos resultados serán pronto calles en peores condiciones que las que éstas tenían antes de iniciadas las obras.

Hay lugares donde las obras de pavimentación y bacheo ni siquiera se concluyeron, y evidentemente con la presencia de las lluvias menos se concretarán o se harán al "aventón" para obtener peores resultados.

Es un círculo vicioso que se repite sistemáticamente en distintas administraciones municipales y que evidencia una forma desastrosa de planeación de las administraciones municipales...

Despiertan Sociedad y partidos
Contra descalificaciones del oficialismo y el escepticismo de grupos radicales, los partidos políticos de oposición y organizaciones de la sociedad civil, llegaron a un histórico acuerdo.

Formalizaron la integración del Frente Amplio por México que elegirá, lo más democrático que sea posible, al candidato que dispute a Morena y aliados la Presidencia de la República en el 2024.

El procedimiento planteado seputa auténticamente al dedazo, a las decisiones cupulares y las artimañas disfrazadas de "competencia democrática"

No serán las dirigencias partidistas ni las cúpulas sociales o políticas, quienes decidan al abanderado de la posición. Serán los ciudadanos, en elecciones primarias, quienes postulen a un candidato fuerte y legítimo a la elección presidencial.

La decisión de primero establecer el procedimiento y después seleccionar al candidato, fue muy bien acogida en los diversos estratos de la sociedad mexicana, cansada de imposiciones o del voluntarismo unipersonal.

Este lunes se abre el registro de aspirantes que dispondrán de una semana para recolectar un mínimo de 150 mil firmas ciudadanas, cuya validación les permitirá acceder a la siguiente

RED POLÍTICA

↳ Mario Alberto Falcón

te fase.

Éstos tendrán a su disposición un foro de debates para sentar sus posiciones y luego irán a una encuesta nacional que se levantará el 11 de agosto, de donde saldrán tres finalistas, que serán dados a conocer el 16 de agosto.

Los tres seleccionados tendrán cinco foros de debates en cada una de las cinco circunscripciones.

El 3 de septiembre habrá una elección interna con todos los que se hayan inscrito en ese padrón y, al mismo tiempo, se levantará una encuesta nacional. Los resultados cruzados de ambas permitirán, para esa fecha, tener el nombre del candidato o candidata seleccionado.

El procedimiento será realizado, vigilado y dictaminado por un Consejo organizador integrado por trece notables, entre prestigiosos políticos y expertos en materia electoral.

Seis de ellos son propuestos por los

partidos políticos y siete, por organizaciones de la sociedad civil.

El método es mejor que el de Morena por una sencilla razón: habrá debate entre los aspirantes, se sabrá qué piensan, qué quieren, qué proponen. En Morena, el debate, que sería interesante y útil, no está permitido entre sus llamadas corcholatas, tampoco la confrontación entre sus propios contendientes.

Esa lucha existe, pero se da por debajo de la mesa y por otras vías. Incluso, existe la imposición de que ninguno estaría dispuesto a contravenir si simplemente hubiera sido tácita, de que no se puede ir en contra de los postulados o políticas de la 4T.

El método anunciado por el frente opositor es una buena noticia. No sólo se trata de una convocatoria incluyente a todos los militantes de partidos y personas de la sociedad civil que quieran competir, sino que la organización y la vigilancia del proceso estará en

manos de personas sin partido, de expertos y líderes sociales.

Asimismo, es la primera vez que una coalición política elige a su candidato mediante una elección primaria a sus militantes y a la ciudadanía en general.

Finalmente los opositores van a ocupar gradualmente más espacios en la agenda pública.

En esta ocasión, los partidos de la coalición proponen un padrón base cero para construirlo mediante un registro directo de las personas interesadas, sean militantes activos o personas sin partido.

Este mecanismo permitirá enfrentar al padrón que tiene Morena y sus asociados mediante la inscripción en los llamados programas sociales.

Por ello parece razonable que el resultado final para escoger a la persona ganadora sea la suma de la elección directa más una encuesta nacional (50-50). De esa forma se compensan los riesgos del mecanismo participativo y se apela también a un criterio de competitividad electoral: no solo debe ser candidato quien sea más apoyado por los partidos de la coalición y por simpatizantes, sino por el público en general quienes finalmente votarán en 2024.

Finalmente, el proceso incluye seis debates para que los competidores expresen su visión del futuro del país.



Toluca, México
Lunes 03 de Julio de 2023

www.latribuna.com.mx

LA TRIBUNA 11
primer diario regional del Estado de México

Mañana se cumple un mes del adelantado triunfo de Delfina Gómez Álvarez, cuyos 30 días transcurridos hasta ahora han permitido asentar dos escenarios únicos:

1.- La salida de Palacio de Gobierno no de Alfredo Del Mazo Maza, pues pareciera que nunca estuvo allí, sino la de todo un régimen anquilosado por casi 100 años arrinconando a las instituciones mexiquenses por todo ese tiempo para el beneficio de una estirpe cuya guarida denominaron PRI, y

2.- El arribo no de Delfina Gómez Álvarez, sino la de un nuevo régimen de gobierno cuya intención, a decir de lo que ya se plantea en su interior, es aglutinar a todas y todos los mexiquenses para que tengan las mismas oportunidades, no en el discurso ni en la simulación, en la realidad, pues la entidad ya no será hacendosa de ricos, millonarios y multimillonarios, la corrupción tratará de ser abatida desde el primer minuto del 15 de septiembre próximo.

Por eso a diferencia de lo que se percibe después de los 30 días del triunfo en las urnas en lo relativo de toda armonía y acercamiento entre entrantes y salientes de Lerdo Poniente 300 no es la realidad intrínseca de lo



- **Del Mazo no saldrá de Palacio de Gobierno porque al parecer nunca estuvo allí.**
- **El arribo de un nuevo régimen al Estado de México después de casi 100 años.**
- **En política se tiene que hacer lo que se debe de hacer.**
- **El Manuel Bartlett Mexiquense al gabinete de Delfina.**
- **A cinco años del triunfo de AMLO**

tiene la mayoría legislativa en el congreso local para que de inmediato:

- a.- desaparezca, y
- b.- fusione

Manuales de operación del gabinete; es decir, proponer ante la cámara de diputados local un nuevo modelo de administración pública.

Cercano a los gobiernos de izquierda, por lo que la confirmación del gabinete tiene desde hoy sus peculiaridades mismas que se desarrollarán de manera paulatina dentro 77 días, entre las que se contempla al Manuel Bartlett Mexiquense.

La administración de Delfina Gómez Álvarez no será distinta ni distante de lo que hace Andrés Manuel López Obrador a escala federal por el entendido de que a diferencia de otros gobiernos estatales morenistas, el Estado de México es contemplado con potencial de un país.



SÍNTESIS POLÍTICA

El fin de semana también se conmemoraron cinco años del triunfo de la cuarta transformación en las urnas.

Andrés Manuel López Obrador insistió en que la oposición no ha entendido que ahora quien gobierna es el pueblo.

“A todos ellos los une el clasismo y el racismo y como paradoja eso mismo los obnubila, les impide aceptar y ver que poco a poco entre todos

fuiamos promoviendo un cambio de mentalidad que se consolidó con los hechos de un Gobierno de ideales. En vez de entender esta nueva realidad y en vez de aceptar que el pueblo se ha empoderado, los reaccionarios cada vez enseñan más el cobre, insultan, actúan con prepotencia y creen que con calumnias van a reconquistar el Gobierno. Tan sencillo que sería que ofrecieran disculpas y se comprometieran a cambiar, a no engañar, ni robar, ni discriminar”, detalló.

“Mientras ellos no acepten estos preceptos y nosotros los reafirmemos, nada ni nadie podrá vencerlos. Antes podían imponerse con trampas y con el uso de la fuerza, pero eso ya no funciona. Tampoco les sirve apostar a la propaganda tendenciosa y vulgar. Pueden los medios engañar, pero ya no hacen mella, así es ahora el pueblo de México”, advirtió a la oposición.

Información del portal electrónico SinEmbargo, destaca también que el



Presidente enfatizó que su movimiento sobrevive gracias al apoyo del pueblo y así seguirá siendo.

No hay que ser ingenuos, no se va a contar nunca con el respaldo de las élites y por eso es necesario respaldarse con el pueblo. En la gente está la bondad y la lealtad verdadera, si nos preguntamos quién es nuestro mejor aliado contestamos: el pueblo”, destacó.

“¿Quién nos respalda?, ¿quién nos protege?, ¿qué somos?”, preguntó a los miles reunidos. Y la respuesta se oyó en unísono: “el pueblo”.

Al resaltar que en México está funcionando bien la estrategia de seguridad, el Presidente celebró la labor de la Guardia Nacional, la Marina y Sedena. “Los delitos del fuero federal se han reducido en 22 por ciento; el femicidio en 38 por ciento, el secuestro en 79 por ciento. Acaba de cumplir cuatro años la Guardia Nacional que, junto con la Sedena y la Marina, han sido nuestros grandes apoyos, no sólo en seguridad, también en protección civil. Nos apoyan en la construcción de sucursales de Banco del Bienestar y en la aplicación de vacunas”.

“En vez de militarizar al país estamos dejando de manifiesto que los marinos y soldados son pueblo uniformado, leales y patriotas”, agregó.

El Presidente aprovechó para destacar que en México “ahora no se reprime al pueblo, no se ordenan masacres, no hay tortura, no se violan los derechos humanos”.

“Que se oiga bien y lejos”, dijo, “tampoco existe hoy en México un narcoestado como lo padecimos, eso ya terminó” (...)

Al inicio de su discurso, López Obrador celebró la fortaleza de su movimiento. “Es un timbre de orgullo po-



der decir a los cuatro vientos que nuestro movimiento está más fuerte que nunca; que el pacto entre el pueblo y su Gobierno se ha sellado”, destacó ante una plancha repleta de simpatizantes.

En el tema de la violencia se avanzó, dijo, “lo vamos a lograr entre todos: me canso ganso”.

“Hoy, con fundada alegría celebramos el quinto aniversario del triunfo en la elección presidencial del 1 de julio de 2018. Siempre hemos reconocido que antes de nosotros muchos mexicanos abrieron el camino para impulsar un verdadero cambio que hoy estamos haciendo realidad con la participación consciente de nuestro pueblo”, dijo al inicio de su discurso.

Es un timbre de orgullo poder decir a los cuatro vientos que nuestro movimiento está más fuerte que nunca, que existe una amplia mayoría apoyando a la Cuarta Transformación, el pacto funcionó; el pacto entre el pueblo y su Gobierno se ha sellado bajo el principio de atender y respetar a todos, pero dar atención especial y privilegiar la ayuda a los pobres y necesitados”, agregó en medio de aplausos de los asistentes, quienes llegaron desde temprana hora de todos los estados de México.

que a partir de hoy está ocurriendo en el Estado de México.

Es verdad que la política tiene sus lados amables, diplomáticos y sensibles, pero no abandona uno de sus profundos principios: “en este menester se debe hacer lo que se tiene que hacer”.

Por eso en la composición del gabinete que acompañará a Delfina Gómez Álvarez en Palacio de Gobierno no se descarta un nombramiento en extremo de política política.

A.- El de un Manuel Bartlett mexiquense.

Esto significa que los grupos de poder priista podrán heredar al nuevo gobierno estatal a uno de sus incondicionales a fin de equilibrarse los puntos de negociación que se efectuaron antes de los comicios.

B.- Podría ser mujer o podría ser hombre.

Por eso aquellas y aquellos que ha tratado de especular con los posibles titulares de las distintas secretarías de gobierno estatal están más despistados que aquellos que en su momento pensaron que el PRI y sus aliados ganarían la justa de hace un mes cuando la derrota por adelantado estaba a la vista.

Incluso, Delfina Gómez Álvarez,



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- Faltan 74 días para el fin del sexenio
- El PRI y sus foros ¿Para qué?
- Nada cambia: el mismo discurso triunfalista, propuestas que no tomarán en cuenta y defender al mal llamado "primer priista"
- Dato del día: La segunda economía que más aporta al PIB nacional, es la décima en exportaciones.
- Anunciar pequeñas reinversiones y visitar empresas no servirán para mejorar la economía ni entregar buenas cuentas en industria.
- Pregunta del día: A casi cinco años de su llegada, AMLO sigue culpando a otros presidentes de la inseguridad. ¿En el Edomex ocuparán la misma estrategia?

LUEGO DE LA derrota, ERIC SEVILLA, todavía líder del prismo mexiquense se presentó en público para abrir el llamado Diálogo Ciudadano, "El México que Queremos". El auditorio del CDE apenas se llenó, con militantes que integran los sectores y organizaciones.

La derrota no provocó cambios, todo se mantiene igual excepto que ERIC SEVILLA ya no camina con ese aire de soberbia que lo caracterizaba antes de la elección. Hace un intento por parecer accesible.

Presentó un foro, al que como siempre le ponen la palabra ciudadano, aunque no tomen en cuenta nada de lo que se discute en esos espacios.

Sólo basta preguntarse ¿Al actual mandatario y jefe de ERIC SEVILLA le importó algunos de los muchos foros que se hicieron en su sexenio? ¿En alguno, los empresarios le recomendaron acabar con la Secretaría de Turismo o los campesinos acabar con Desarrollo Agropecuario?

ERIC SEVILLA habló de autocrítica, pero no la de él; habla de unión cuando fue uno de los responsables de que se rompiera; usa la cifra del millón 800 mil votos como sustento para mantenerse en el cargo y no deja de repetir que el Edomex aporta 1 de cada 4 votos al PRI en el país.

Lo único que nadie podría rebatirle es el hecho de reconocer el esfuerzo de la estructura priista, conste que nada tiene que ver la cúpula del partido y mucho menos el muy cuestionado prismo del mandatario, al que tanto defiende.

Esa estructura que salió a trabajar sin recursos, en muchos casos poniendo de su bolsa o usando recursos personales, algunos líderes incluso a costa de su salud. Muchos dudan que ERIC SEVILLA se haya preocupado incluso de ganar su municipio o distrito o que haya aportado como lo hicieron cientos de priistas.

La derrota no marca diferencia hasta el momento en el PRI estatal. Todo igual, mismo mensaje, misma actitud, mismos eventos y seguramente mismo líder del grupo "delmacista" durante varios meses más.

DATO DEL DÍA: EDOMEX DÉCIMO LUGAR NACIONAL EN EXPORTACIONES

Cuando se habla de economía en la entidad, el discurso oficial tiene en la aportación al PIB su principal indicador, aunque nada tenga que ver el dato con el crecimiento de la entidad comparado con el resto del país.

Si, ocupamos la segunda posición como el estado que más aporta con el 91% del total de la eco-

nomía nacional; pero si somos parte de la principal zona de consumo en el país y una de las más importantes por su ubicación estratégica o el centro logístico, entonces tendría que ser una de las más exportadoras; pero no.

El INEGI dio a conocer recientemente las exportaciones trimestrales por entidad y resulta que el Estado de México está muy lejos de los primeros lugares. Fuera del llamado top 3 o el top 5.

Para una entidad como la mexiquense estar en la décima posición sólo deja en claro que la industria en el territorio no pasa por un buen momento, algo que hemos dicho en este espacio desde los primeros años de esta administración.

Repetir que el mandatario ocupó la mayor parte del gabinete económico para pagar facturas políticas es algo que debía quedar claro. El último titular de Sedeco sólo se ha destacado por mandar mensajes superfluos con escaso contenido y cero indicadores.

A estas alturas, está claro que poco les importa, el objetivo es desviar la atención, hacer creer que trabajan; ya sólo les quedan 74 días y difícilmente los volveremos a ver. Porque ¿Cuántos integrantes del gabinete podrían ser candidatos el año entrante? Bueno, increíblemente si domina para ese entonces el grupo "delmacista" seguro las sorpresas abundarán.

En exportaciones, el Edomex no sobresale en ningún subsector. Ni en fabricación de equipo de transporte; tampoco en equipo electrónico o eléctrico; está claro que menos aún en extracción de petróleo y gas o en agricultura.

Lo peor del caso, en cada subsector destacan las cinco entidades que por su participación en el valor total de las exportaciones abarcan la mayor parte del mercado. En el primer caso el 59.6%; en el segundo el 91.4%; en el tercero el 75.1%; en el cuarto el 100% y el sexto el 80.2% y en ninguno anotan al Estado de México.

La manufactura es la actividad donde se presume liderazgo, pero en costo de exportaciones es el cuarto lugar. Ciudad de México, Nuevo León, incluso San Luis Potosí están mejor ubicadas.

El Estado de México ocupa la décima posición en exportaciones totales al primer trimestre del 2023 con 4 mil 648.8 millones de dólares, para una aportación al total nacional de 3.7%.

Los anuncios de reinversión y las visitas a las plantas más grandes del estado, cómo lo hace últimamente el mandatario estatal, no provocarán que por arte de magia la economía mexiquense mejore.

Aunque indudablemente son acciones que sirven para tomarse la foto y subirla a redes sociales.

PREGUNTA DEL DÍA: AMLO SIGUE CULPANDO A OTROS PRESIDENTES DE LA VIOLENCIA ¿EN EDOMEX OCUPARÁN LA MISMA ESTRATEGIA?

La semana pasada se presentaron casos de inseguridad en el país que llamaron la atención, pero para AMLO, en específico la muerte de Hipólito Mora es un remanente de la violencia del pasado.

La herencia que va a dejar el actual mandatario mexiquense, en algunos sectores, se puede calificar hasta desastrosa.

Así que la pregunta es: ¿Ocuparán en el Edomex la misma estrategia que AMLO?

DIARIO CON LA MONT
FEDERICO LA MONT
diarioconlamont@gmail.com

¿Diario con La Mont?

Federico La Mont
diarioconlamont@gmail.com

AMLO: amor con amor se paga 2024

¿Es AMLO!: Desde **Porfirio Díaz**, el presidente que más ocasiones convocó a la ciudadanía al Zócalo capitalino, sin duda es **Andrés Manuel López Obrador**.

Pero lo más sorprendente es que los asistentes de sus mítines no son "acarreados", sino que asisten a esos eventos por su propia voluntad, porque aprecian y quieren a su mandatario, porque así se lo han dicho a este columnista, digan lo que digan los comentaristas de un Grupo de Radio a los que "les tienden la línea editorial", sino que incluso les entregan "premios" cuando logran "subir el rating" de sus respectivos noticieros, por lo enjundiosos de sus comentarios y por la animadversión que le agregan a cada nota informativa que tiene que ver con **López Obrador**.

El mitin de este pasado **sábado 1 de julio** no fue la excepción, pues el pueblo entero conmemoró el quinto aniversario del triunfo electoral que llevó a la **Presidencia de la República a Andrés Manuel López Obrador** y sobran los motivos para celebrar y para seguir adelante con la transformación que nos tocó vivir.

Ese pueblo es testigo que no habrá retorno de la maldita corrupción, a pesar de que el caso **Segalmex** es una mera excepción, por raro que parezca, pues todavía hay algunos priistas que lograron "colarse" en el gobierno de la **4T**, pues son parte de esos grupos que dominaban el saqueo y quieren regresar por sus fueros. Ese es el propósito, quieren seguir robando y humillando a los mexicanos nada más que esta vez se quedaron con las ganas del hurto.

Mensaje: El residente dijo que sus tres última apariciones en la **Plaza de la Constitución** serán en **2024**, el **18 de marzo**, en la conmemoración de la expropiación petrolera que encabezó el general **Lázaro Cárdenas del Río**, el **21 de marzo**, cuando se celebra el natalicio del presidente **Benito Juárez** y el **1 de julio**, cuando celebremos los **seis años del triunfo de la llegada de López Obrador a la Presidencia de México**.

En su conferencia matutina en **Palacio Nacional**, **López Obrador** explicó que enfrentó los fraudes electorales, el desafiado, todas las ofensas al pueblo, la defensa del petróleo, la lucha contra los de la mafia (priista) en el poder, todo se ha llevado a cabo en el Zócalo.

El presidente **López Obrador** nos comentó que no se da por vencido a la primera y antes de terminar su mandato, cuando inicie el nuevo **Congreso**, antes de irse, va a **enviar la nueva reforma a la Constitución para que la Guardia Nacional (GN) siga siendo apoyada**, formada y conducida por la Secretaría de la

López Obrador no está solo

Defensa Nacional (Sedena).

Así lo afirmó al encabezar en el **Campo Marte** la ceremonia conmemorativa por el cuarto aniversario de la **creación de la GN**, **López Obrador** señaló que al término de su mandato debe protegerse a la corporación que sustituyó a la **Policía Federal**, y mencionó que la primera vez que intentó que este cuerpo de seguridad quedara adscrito a la Sedena, su iniciativa de ley fue rechazada por el empoderamiento mal entendido que prevalece en el **Poder Judicial**, en los ministros de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)**.

Agregó que insistirá en esa modificación para que la **GN** dependa de **Sedena**, reconoció los logros que ha tenido la **GN** e indicó que antes había completo abandono, desorganización y carencia de un cuerpo formado y capacitado para garantizar la seguridad pública a todos los mexicanos.

Añadió que la **Guardia Nacional** ya cuenta con **295 instalaciones y sus integrantes están presentes donde se les necesita, donde vive la gente que necesita protección y apoyo**.

El presidente se comprometió a seguir apoyando a los integrantes de la **Guardia Nacional** para que tengan sueldos justos, prestaciones y toda la protección para ellos y sus familias, por lo que les pidió que nunca dejen de pensar que la **GN es para proteger a todos los mexicanos, porque el gobierno no está al servicio de una oligarquía y mucho menos de una mafia con poder económico o político**.

Informó que la **GN**, tiene **128 mil elementos**, contribuye con más de **26 por ciento de los resultados nacionales en materia de seguridad pública**, y entre los principales resultados se encuentra la detención de más de **33 mil delincuentes**.

Entre otras cosas: En días recientes, el **SMSEM** entregó un total de **41 cheques correspondientes a créditos del Fondo de Apoyo a la Vivienda (Foavi) a maestras y maestros afiliados a la organización**. El **Foavi** ha sido un programa emblemático del **SMSEM**, que busca brindar apoyo financiero a los maestros para adquirir o mejorar su vivienda.

Durante esta octava entrega de créditos, se destinaron recursos por casi 10 millones de pesos, beneficiando a un total de 41 familias de maestros mexicanos.

Marco Aurelio Carbajal Leyva, secretario general del SMSEM, expresó su satisfacción por el impacto positivo que el **Foavi** ha tenido en la vida de los maestros afiliados.

Destacó la importancia de contar con un hogar digno como pilar fundamental para el bienestar y estabilidad familiar.

El **SMSEM** reafirma su compromiso de seguir respaldando a los maestros en su aspiración de tener un hogar propio, brindando oportunidades concretas a través del **Foavi**; contribuyendo a mejorar su calidad de vida y proporcionando una base sólida para su desarrollo personal y profesional.

El verdadero poder Presidencial

Compromiso a seguir apoyando a los integrantes de la GN para que tengan sueldos justos



Cuando sientes la pasión por el fútbol es algo enorme, de ahí que sea el deporte más popular del planeta y que mueve tanto socialmente hablando, un fenómeno que especialistas han estudiado para explicar la importancia que tiene en el desarrollo de las sociedades.

Esa pasión me ha llevado a practicarlo durante muchos años, algo que agradezco porque el fútbol me ha dado grandes lecciones de vida, amigos, disciplina, salud y mentalidad ganadora, algo que como aficionado también puede disfrutar durante muchos años en la época dorada de nuestro querido Toluca al que vi levantar la copa de campeón en siete ocasiones. Pero no todo es miel sobre hojuelas, pues por ejemplo el sábado pasado sali fracturado de un pie en una jugada futbolera o como aficionado toda mi niñez y adolescencia la sufrí viendo a un Toluca que inclusive estuvo a punto de descender, algo que como aficionado dóla y calaba, tanto como lo que hemos vivido últimamente donde los campeonatos se han negado.

Esto lo platico, porque a través de estas líneas le contesto al directivo del Toluca, **ANTONIO NAELSON MATÍAS**, que se equivoca en el comentario que me hizo, respecto a que sonrío porque me da gusto que le vaya mal al Toluca, yo sonrío porque toda la vida lo he hecho, se llama ser amable, educado y respetuoso, entre otros temas de comunicación y neurolingüística, que evidentemente no me entendería porque fuimos criados en entornos diferentes. Quien me conoce, sabe que mi familia siempre ha buscado aportarle a este Club y, por ende, he tratado de hacer lo mismo como periodista y aficionado, ya que es una institución deportiva a la que le tenemos mucho cariño.

Cuando **NAELSON** pateaba de chamaco balones en Brasil, yo con mi familia ya iba a la vieja Bombonera a echar porras, reír, llorar y vivir, como lo hemos hecho miles de aficionados toluqueños que sin jugar en el equipo le tenemos un gran cariño, ya que representa nuestra tierra, historia y aspectos que también dado pueda comprender el exfutbolista brasileño.

Me queda claro que su comentario fue una provocación, que al final representa ese problema que vivimos la prensa mexicana, el de aquellas personas a las que les incomoda la verdad, sin embargo, el trabajo de nosotros los periodistas es y seguirá siendo eso, informar a la gente de forma oportuna y veraz, se trate de lo que se trate y aunque solo estemos hablando de fútbol. Ojalá que el señor **NAELSON** se preocupe más en su equipo, en su funcionamiento, que haga un análisis de lo que ha quedado a deber como directivo, lo mucho que le ha fallado a don **VALENTÍN DIEZ** que tanto lo ha respaldado y principalmente a la afición que como jugador lo admiró y que por ello no entiende que hoy como directivo esté haciendo las cosas de forma tan negativa.

LA GRÁFICA DE HOY

Del comunicador **DIONEY HERNÁNDEZ**, es del inicio del Torneo de Apertura 2023 de la Liga MX en el estadio Nemesio Díez, en donde mis queridos Diablos Rojos del Toluca se enfrentaron a los Rayos del Necaxa en un juego que terminó con el peor marcador que puede existir en el fútbol y que es el empate a ceros.

Todo inicio de temporada se distingue por algo especial, la ilusión de ver que tu equipo sea protagonista a lo largo del torneo,

por ello es que este día miles de aficionados, a la distancia o en el estadio Nemesio Díez, nos dimos cita deseando que a nuestro querido Toluca le vaya bien.

Sin embargo, en un fútbol como el mexicano cualquier cosa puede pasar, y por ello es que el Necaxa vino a opacar la presentación escarlata para el Torneo de Apertura 2023, pues hicieron ver mal a los Diablos en el primer tiempo, en donde el arquero **VOLPI** fue factor, pues parecía que los nuevos jugadores aún no se acoplan a la idea futbolística del entrenador **IGNACIO AMBRIZ**.



Afortunadamente, en el segundo tiempo el

equipo pudo mejorar y observamos pinceladas de buen fútbol que ojalá sean la constante en las jornadas venideras para que el equipo escarlata se perfilé por la ruta de la victoria y del protagonismo, y no por la ruta de la mediocridad.

Como pudimos ver, la afición escarlata está conectada desde hace varios torneos, pues la identidad toluqueña nos empuja a alentar el equipo para verlo ganador, por ello es que nuevamente se registra una gran compra de abonos que garantizan entradas positivas el resto de torneo o el hecho de que las playeras nuevas se acabaron como pan caliente.

Por ello, es que ahora le toca a la directiva, al cuerpo técnico y a los jugadores, ponerse en la sintonía que la afición y con ello tener un buen torneo donde la constante sean las victorias y así sembrar la ilusión de que se puede luchar por un campeonato, esa ansiada 11 que tanta falta hace en el Deportivo Toluca y que sigue el siendo el gran pendiente desde 13 años.

Y VADE CUENTO

El presidente municipal de Tenancingo, **LEO DÍAZ**, pide presupuestos para pintar la plaza principal y le llegan tres ofertas. Una asciende a 3 millones, otra a 6 millones y la última 9 millones.

Ante tales diferencias, el presidente decide entrevistarse con los ofertantes por separado para que justifiquen su presupuesto: El primero, de nombre **ALDO ADAYA**, le dice que él usa pintura acrílica para exteriores en dos capas, un millón para andamios y brochas, otro millón en equipos y seguros, y el otro millón restante es de mano de obra.

En la segunda oferta, llega **RODRIGO INIESTRA**, quien justifica su presupuesto diciendo que él es mejor pintor, que usa pintura de poliuretano con tres capas cuyo costo asciende a 3 millones. En andamios y otros materiales se gastan otros 2 millones y el millón restante es la mano de obra.

En la tercera oferta, llega **ABRAHAM GONZÁLEZ** y le dice al alcalde: Mire mi presi, yo soy el que más le convengo, pues de los 9 millones usted se queda 3, yo me quedo 3 y al güey de **ALDO ADAYA** le damos los otros tres para que haga el trabajo...

HASTA mañana con más GRILLANDO.

Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com

PÁGINA 13
3 DE JULIO 2023



Matías Pascal

Seguridad y Omar

Aunque hasta ahorita no ha sido fácil combatir el crimen organizado, para el senador con licencia Ricardo Monreal, la estrategia implementada por el secretario de Seguridad de Ciudad de México, Omar García Harfuch, ha sido eficaz.

Tenemos menos incidentes que en estados pequeños, dijo. Y lo sabe bien porque estas semanas ha estado recorriendo entidades llevando su mensaje de reconciliación y las asambleas informativas.

Para Monreal, es necesario apuntalar a las Fuerzas Armadas Permanentes, dotar con más recursos las áreas encargadas de la salvaguarda, revisar lo que se ha implementado

y aunque la estrategia ha funcionado hasta el momento, el tema de seguridad cambia un día sí y el otro también.

Hay que ver más la presencia de las FAP en los estados para que puedan combatir el crimen organizado con fuerza, inteligencia y recursos.

Y es que para Monreal se tienen que reforzar en algunos estados del país la presencia de la Fuerza Armada Permanente, pero también se deben depurar a las policías municipales y estatales, así como mejorar su salario y las condiciones de vida de sus familias, porque todos los días arriesgan su vida.

"Yo planteo que se refuerce la estrategia con labores de inteligencia, coordinación. Si debe de reforzarse la estrategia, desde mi punto de vista", puntualizó Ricardo Monreal.

Agregó que durante su recorrido por el país, la Ciudad de México es de las entidades con menos problemas de seguridad, ya que la estrategia de la Ciudad de México es eficaz, y el secretario de Seguridad Pública, Omar Harfuch, así como su equipo, han fun-

cionado de manera correcta.

"Omar Harfuch y su equipo han funcionado de manera correcta, porque tenemos menos incidentes que en estados pequeños que he recorrido y en los que hay mucha preocupación", dijo.

Monreal señaló que no ha sido fácil combatir el crimen organizado, que avanzó durante casi 25 años con complicidades y con impunidad.

Además, consideró que al presidente López Obrador le heredaron territorios completos bajo el control del crimen organizado y que en el Congreso no evaluó el daño al tejido social que ha causado.

"Yo diría, como lo dije en el discurso, que el esfuerzo del presidente ha sido enorme, y que quizá nosotros mismos en el Congreso no evaluamos el daño al tejido social que había causado esto", mencionó.

Por último, dijo que el mensaje de la muerte de Hipólito Mora es muy fuerte ya que "nos hace a todos vulnerables, y a cualquiera lo hace vulnerable".